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常州市第一人民医院 地址：局前街185号 电话：0519-68870000

常州市第二人民医院延陵院区 地址：延陵中路468号 电话：0519-88104931

常州市第二人民医院阳湖院区 地址：滆湖中路68号 电话：0519-81099988

常州市中医医院 地址：和平北路25号 电话：0519-88124955

常州市口腔医院（市中医医院钟楼院区）地址：北直街61号 电话：0519-86804028

常州市第三人民医院 地址：兰陵北路300号 电话：0519-82009999

常州市肿瘤（第四人民）医院 地址：新北区红河路68号 电话：0519-69806980

常州市妇幼保健院 地址：钟楼区丁香路16号 电话：0519-88581188

常州市儿童医院 地址：中吴大道958号 电话：0519-69808328

常州市第七人民医院 地址：延陵东路288号 电话：0519-69800506

常州市疾控中心 地址：泰山路203号 电话：12320

常州市卫生监督所 地址：泰山路199号 电话：0519-86608357

常州市德安医院 地址：丽华北路157号 电话：0519-68016199

第904医院常州医疗区 地址：和平北路55号 电话：0519-83064102
武进人民医院 本部：永宁北路2号 电话：0519-85579150
（常州市第八人民医院） 南院：武进区滆湖东路85号 电话：13915837120
武进中医医院 地址：湖塘人民西路6号 电话：0519-86582737
北极星口腔医院连锁 钟楼机构、武进机构、新北机构、天宁机构、青枫机构、溧阳机构 电话：0519-81899999
常州现代口腔门诊部 荷花池店：钟楼区荷花池公寓19-1 电话：0519-88120611

九洲店：钟楼区兰陵九洲新世界四楼 电话：0519-88120633

天使志愿服务一周活动安排

乘车点：常州二院延陵院区东南角（延青路）
常州二院阳湖院区东门

※周六、周日保留延陵院区6:50、9:00、17:30和阳湖院区6:50、10:00、17:30的班
车，其他时段取消

始发站

延陵院区

阳湖院区

班车发车时间

6：50

6：50

9：00

10：00

12：00

12：50

14：00

15：30

17：30

17：30

南医大三附院（常州二院）
“延陵院区——阳湖院区”

定点班车时刻表

疾控在行动

健 康 服 务

常州市天宁区见义勇为基金会李
俊华副理事长、市公安局天宁分局局
前街派出所隋涛教导员日前专程赶到
市一院，对路遇小伙摔伤、见义勇为紧

急施救（后查出脑出血并在市一院神
经外科得到及时救治）的产科护士乙
倩给予表彰。

陈荣春 李祉萱 图文报道

表 彰

□本报记者 李青 通讯员 孙镇江

12月19日，76岁的邓老先生到南
京医科大学第三附属医院（常州二院）
复查，各项检测数据都恢复正常，符合
临床治愈标准。面色红润、笑容满面
的样子很难让人想到，一年前他曾被
两家三甲医院接连下达“死亡通知”。

去年 8 月 24 日，对于邓老先生一
家来说，是极其煎熬而又难忘的一
天。此前，邓老先生因为反复发热两
个多月，在我市一家医院治疗，但经过
50 天的救治仍病因不明且出现多脏
器功能障碍，被多个医生认为生存期
只有数天。抱着最后的希望，家属带
着邓老先生转诊至上海一家知名三甲
医院。然而到上海的三天时间里，邓
老先生的病情急剧恶化。家属被多次
告知邓老先生已经进入终末期，随时
都可能死亡，可以回去准备后事了。
鉴于两家三甲医院都下达了“死亡通
知”，邓老先生的家属不得不接受现
实，在去年8月24日凌晨，带着深深的
无力感与悲痛，连夜来到常州二院，希
望让老先生没有痛苦地离去。

“他们到医院时已经凌晨了。”常
州二院血液科主任医师晁红颖回忆，

“老先生收入病房时已经意识模糊，无
法配合查体。当时病情非常严重，除
了多发出血、弥散性血管内凝血、心
梗、糖尿病、肺部感染、肝损害、黄疸、
腹腔积液以外，更致命的是血小板仅
为5×109/L(正常值125—350×109/

L)，且无效输注，随时可能会发生脑出
血而致命，血红蛋白也只有28g/L（正
常值100—140×109/L）。”

在仔细查看邓老先生的既往检查
结果后，晁红颖几乎立即诊断出是嗜
血细胞综合征。这是一种极其危重、
进展迅速但相对少见的致命性血液
病，死亡率高达70%以上，生存时间非
常短。晁红颖推测，邓老先生的病因
是一种罕见类型的淋巴瘤，建议其尽
快骨髓活检后接受化疗及靶向治疗。

然而，因为此前在两家医院均被反
复下达“死亡通知”，邓老先生的家属已
不再相信任何奇迹的发生，唯一的心愿
就是减少他的痛苦，让他体面离去。家
属认为晁红颖的建议是毫无意义的过
度治疗，因此拒绝接受任何化疗或靶向

治疗。但晁红颖并未放弃，她每天花一
个多小时，连着两天和邓老先生的不同
亲属反复沟通：“化疗和靶向治疗虽然
风险很大，但这是活下来的唯一希望！
如果你们担心化疗的风险，那么化疗期
间我将全程陪同。”

家属被晁红颖的真诚打动了，这
次，他们决定与医生一起放手一搏。

为安抚焦虑的家属，接下来每一
次重要的用药，晁红颖都会坐在邓老
先生床边，直到治疗结束，有时一坐就
是近两个小时。有一次，邓老先生夜
里突然出现胸闷、气急，着急的家属打
电话给晁红颖，没想到她20分钟就赶
到了病房，处理完后就守在那里，一直
到症状缓解。住院期间所有的检查，
晁红颖也都全程陪同。在邓老先生病

情最危重的几天里，她直接在对面病
区铺了一张床，方便随时处理可能发
生的病情变化。

面对如此凶险的疾病，每一个细
节的变化都可能是致命的。随后的一
年里，邓老先生完成了 8 次化疗和靶
向治疗，闯过了化疗后反复肺部感染、
肝脓肿等并发症一道道难关，身体各
项机能渐渐恢复。

邓老先生的儿子感慨：“晁红颖医
生是我父亲求医路上遇到最专业、最
敬业、最负责的医生。她看了一下我
们的检查资料后几乎立即给出了诊
断，这让带父求医五十余天都没能确
诊的我非常惊讶，而且后续的检查也
证实她的诊断是正确的。一年多来，
包括蔡晓辉博士、俞晓庆护士长在内，
所有常州二院血液科的医护人员都非
常耐心、负责，遇到他们是我们的幸
运。当听说父亲可以出院时，我忍不
住地哭，也止不住地笑。那一刻，积压
了数月的情绪彻底迸发出来。如果没
有晁医生的坚持，我父亲可能早就不
在了。甚至直到现在，我都不敢相信
我父亲已痊愈的事实。我母亲眼睛不
好，但她对晁医生以及血液科的团队
有说不完的感激之情，特地准备了一
个小本子，里面密密麻麻记录着我父
亲重生的经历。”

谈起晁红颖医生及血液科的医护
人员，邓老先生全家有说不完的感激和
赞誉，并时常向其他病友讲起这段重生
经历。晁红颖却说：“这就是我的责任。”

老人两次被下达“死亡通知”
又在这里重获新生

□本报通讯员 徐逸萍 姚瑶

为提升医疗服务能力和诊断水
平，满足患者看病就医需求，常州市疾
控中心下属常州市皮肤病专科医院日
前引进4K超高清皮肤镜系统。

皮肤镜又称皮肤表面透光式显微
镜，其功能和眼科用的眼底镜、耳鼻喉
科用的耳镜一样，是用来观察皮肤疾
患的利器。皮肤镜检查原理是利用交
叉偏振光技术，不需液体浸润，甚至无
需接触皮肤，减少由于皮肤角质层导
致的反向散射光，放大皮损，进一步深
入观察角质层下，甚至真皮浅层的结
构，通过对表皮结构、色素、血管以及
皮肤附属器异常的观察，找到特殊形
态模式，较为精准地定位特定疾病。

皮肤镜是一种非侵入性诊断工具，
其应用范围从最早的黑色素瘤诊断和
鉴别诊断逐步扩展到多种类型疾病，目

前大致可运用于以下五种类型皮肤病
的诊断与鉴别：1.色素性疾病，包括外
阴或唇部的色素斑、日光性黑子、日光
性角化、雀斑、脂溢性角化、黄褐斑、皮
内痣、颧部褐青色痣；2.红斑性疾病，包
括皮脂腺增生、传染性软疣、病毒疣、扁
平苔藓、银屑病；3.肿瘤性皮肤病，如基
底细胞癌、鳞状细胞癌、皮肤纤维瘤、血
管瘤等；4.甲病（甲外伤、甲下出血、甲
黑色素瘤、甲癣、甲扁平苔藓）、毛发疾
病（斑秃、头癣、雄激素性脱发）；5.其他
皮肤病，如节肢动物引起的皮肤病，皮
肤病可检出疥疮隧道，辅助疥疮诊断，
并通过放大虫体鉴别叮咬人体的阴虱、
臭虫、蜱虫。另外，皮肤镜还可帮助需
行手术治疗的皮肤恶性肿瘤确定切缘。

作为一项无创检查手段，皮肤病检
查不仅能提高临床医生诊断的准确性，
还能减少盲目活检带来的不必要创
伤。常州市皮肤病专科医院引进的4K
超高清皮肤影像系统拥有大于3840×
2160px的分辨率，能够更清晰有效地
协助医生进行皮肤病的辅助诊疗。

市皮肤病专科医院
引进4K超高清皮肤镜系统

本报讯（赵霅煜 张燕 潘英） 12
月20日下午，武进中医医院隆重举行
了江苏省名中医周惠芳、田耀洲传承
工作室的签约揭牌暨拜师仪式。

据了解，周惠芳教授在中医妇科
领域深耕 37 载，致力于传承和发扬
国医大师夏桂成的学术思想，临床经
验丰富，疗效显著，在治疗黄体功能
不全性不孕症、月经不调、盆腔炎等
疾病方面有着独到见解和显著疗
效。她主持了 22 项国家自然科学基
金等课题，发表了 132 篇论文，其中
SCI 论文 21 篇，指导培养了 116 名博
硕士研究生，为中医妇科事业的发展
做出了卓越贡献。

田耀洲教授作为江苏省中西医结
合医院消化科的领军人物，不仅在消
化系统疾病的中西医结合治疗方面有
着深厚的造诣，还致力于中医药科研
和教学工作，承担了国家“十一五”科
技支撑计划等多项科研项目，研制出
多种新药和院内制剂，发表了 400 余
篇论文，其中 SCI 论文 20 余篇，为中
西医结合消化领域的发展注入了新的
活力。

仪式现场，医院 10 名中医传承
人以传统方式分别向周惠芳教授、
田耀洲教授行拜师礼、奉茶、献花，
正式以传承人的身份开启跟师学习
之路。

江苏省名中医周惠芳、田耀洲传承工作室
落户武进中医医院

时间
12月24日（周二）14:00—15:00
12月25日（周三）12:00—13:00
12月27日（周五）15:00—16:00
12月28日（周六）09:30—11:00
12月28日（周六）12:00—13:00

12月30日（下周一）14:00—15:00

地点
腾讯会议APP

门诊产科二楼B1—08
腾讯会议APP

门诊产科二楼B1—08
门诊产科二楼B1—08

腾讯会议APP

志愿服务内容
孕产妇的情绪管理

孕期瑜伽
挤眉弄眼是病吗？认识儿童抽动症

准爸爸训练营
生育舞蹈

促进母乳喂养成功

志愿服务开展单位
常州市妇幼保健院·常州一院钟楼院区
常州市妇幼保健院·常州一院钟楼院区
常州市妇幼保健院·常州一院钟楼院区
常州市妇幼保健院·常州一院钟楼院区
常州市妇幼保健院·常州一院钟楼院区
常州市妇幼保健院·常州一院钟楼院区

□本报通讯员 杨小霞

近日，市儿童医院成功为一名11
岁的女孩晓晓实施了骨延长手术，解
决了她困扰许久的“长短腿”问题。爸
爸妈妈送来锦旗，感谢医护人员为孩
子“步履新生”。

女孩晓晓今年11岁了，按理说这
正是爱玩的年龄。但孩子却没有同龄
人活泼，也不愿意和小伙伴一起玩
耍。爸爸妈妈这几年一直有个心病，
就是晓晓的左右腿有点不一样长，小
时候玩耍时她总追不上同龄人的脚
步，走路姿势看上去一跛一跛的。随
着孩子长大，这样的情况越发明显了。

眼看孩子“长短腿”的情况渐渐影

响到了学习和生活，今年5月6日，爸爸
妈妈按捺不住了，带着她慕名来到了市
儿童医院骨科主任郭海滨的专家门
诊。经过详细的专科检查，郭海滨发现
晓晓的左下肢比右下肢缩短了约4厘
米，是比较典型的“双下肢不等长”。

下肢不等长是指人体的双下肢长
度不一致。患儿常表现为一条腿长一
条腿短、腿不直，严重时可致跛行、行
走摇摆等步态异常。因为行走中消耗
的能量多，孩子容易疲劳和腿痛，甚至
出现关节畸形、脊柱侧弯和骨盆倾斜
导致的髋关节不稳定、腰痛、退行性关
节炎性疼痛等并发症。

对双下肢“落差”小于 2 厘米者，
在治疗上一般选择保守治疗，定期随

访、观察；对“落差”大于2厘米的则大
多考虑手术治疗以均衡肢体长度。考
虑晓晓已经11岁了，而且双下肢不等
长距离达到 4 厘米，在郭海滨的建议
下，爸爸妈妈带着晓晓住进了骨科病
房进行手术治疗。

随后，郭海滨召集手术团队进行术
前讨论，并为孩子量身定制了手术方
案。5月9日，郭主任带领大家为晓晓进
行了“左侧股骨截骨+左侧股骨延长”手
术。在麻醉师的全力配合下，郭海滨通
过腿部3厘米的微创手术切口，为孩子
完成了精细手术，术后通过“环形外固定
架系统”进行骨骼固定并延长。

“没想到只要一个小时，孩子的手
术就顺利完成了，而且因为做的微创，

损伤小，孩子恢复得很快，一个星期我
们就出院了。”晓晓妈妈开心地说。

骨骼康复是个漫长的过程。出院
时，郭海滨耐心教会爸爸妈妈使用“环
形外固定架系统”，在家每天微调固定
装置，精确控制骨骼的延长速度。出院
后，团队的随诊医生也和晓晓爸妈保持
联系，指导他们使用固定架每天拉长1
毫米，来达到孩子双腿等长的目标。

经过数月的努力，晓晓的左侧下肢
终于恢复了正常长度。近期，她再次来
到市儿童医院骨科，拆除了外固定装
置，换上石膏继续稳固，确保骨骼能按
照预期顺利愈合。接下来，她将在骨科
门诊定期复查，待骨骼完全愈合达到稳
定状态即可拆除石膏，彻底摆脱烦恼。

11岁女孩的“长短腿”烦恼

本报讯（赵霅煜 李薇 汤晓璐）12
月18日下午，新北区医学会第五次会员
代表大会顺利召开。大会审议并通过
了相关章程和管理办法，选举产生了新
北区医学会第五届理事、监事及常务理
事、会长、副会长、秘书长，以及26个专
科分会主委人选。

新北区医学会是全区医疗卫生专
业技术人员基于自身学科、专业、兴趣
而成立的学术组织，承担着促进学术
交流、人才培养、学科建设、科普宣传
等重要职责，既是新北区医疗卫生体
系中不可替代的组成部分，也是提高
全民健康素养的重要社会力量。

自2019 年新北区卫健局成立后，
新北区卫健系统坚持以人为本，加快
推动卫生健康工作由“治病为中心”向

“以健康为中心”转变，走出了一条具
有新北特色的基层医疗卫生事业发展
之路。市一院高新院区重点项目落户
新北，全省首条5G医联体常态化医疗
物资航线在市一院和三井人民医院之
间畅通运行，医联体帮扶项目薛家人
民医院呼吸内科荣获“全国基层呼吸
规建项目优秀单位”等等，这些都是上
级优质医疗资源下沉结出的硕果，让
更多患者在家门口就能享受到高质量
的医疗服务。

新北区医学会
第五次会员代表大会召开
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